

# EL ECO BALEAR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Santo Cristo, 20. —○— PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: Un mes, 50 cénts.

Año I

Palma.—Miércoles 14 de Octubre de 1903

Núm. 238

## CARTA ENCÍCLICA DE NUESTRO SANTÍSIMO PADRE PÍO X

(CONTINUACIÓN)

Con todo eso, Venerables Hermanos, por mucho que en ello nos esforcemos, la vuelta de las naciones al respeto de la majestad y la soberanía divinas, no se verificará sino por Jesucristo. Y en efecto, ya nos advierte el Apóstol que nadie puede poner otro fundamento que el que ha sido puesto, el cual es Jesucristo 1. Únicamente á Él es á quien ha santificado el Padre y ha enviado al mundo 2, esplendor de su gloria y figura de su sustancia 3, verdadero Dios y verdadero hombre, sin el cual nadie puede conocer á Dios como debe, porque ninguno conoce al Padre sino el Hijo y aquel á quien el Hijo haya querido revelarlo 4; de donde se sigue que restaurar todas las cosas en Cristo y volver los hombres á la obediencia divina son una sola y misma cosa, por lo cual el objeto á que han de convergir todos nuestros esfuerzos es volver el género humano al imperio de Cristo, y hecho esto, el hombre habrá vuelto, naturalmente á Dios. Pero no á un Dios inerte y apático para las cosas humanas, como en sus desvaríos sofocientos se lo han forjado los materialistas, sino un Dios vivo y verdadero, trino en Persona y uno en esencia, autor del mundo, que abarca todas las cosas en su infinita Providencia; legislador justísimo, que castiga á los malos y asegura el premio á los buenos.

Ahora bien, ¿cuáles la senda que conduce á Jesucristo? A la vista la tenemos: la Iglesia. San Juan Crisóstomo nos lo dice con admirable razón: La Iglesia es tu esperanza,

1 Corintios, III, 11.

2 Juan, X, 36.

3 Hebreos, I, 3.

4 Mateo, XI, 27.

la Iglesia es tu salud, la Iglesia es tu refugio, 1. Para eso la estableció Jesucristo luego de haberla ganado al precio de su Sangre; para eso la confió el depósito de su doctrina y los preceptos de su ley, prodigándola al mismo tiempo tesoros de divina gracia para santificación y salvación de los hombres.

Bien veis, por consiguiente, venerables hermanos, cuál es la obra que nos está confiada á vosotros y á Nos. Se trata de hacer que las sociedades que viven extraviadas, lejos de la sabiduría de Cristo, vuelven á la obediencia de la Iglesia; la Iglesia las someterá á Cristo; Cristo á Dios. Y si Nos fuese dado, por divina merced, llevar á término esta obra, tendríamos el gozo de ver á la iniquidad reemplazada por la justicia y la dicha de oír á una voz sonora en el cielo: Ahora es el tiempo de salvación, de la virtud y del reino de nuestro Dios, y del poder de su Cristo 2. Mas, para que el resultado corresponda al deseo, es necesario desarraigar por todos los medios, y sin perdonar esfuerzo alguno, la iniquidad detestable y monstruosa, propia de los tiempos que alcanzamos, la cual consiste en que el hombre quiere sustituir á Dios; restablecer en su antigua dignidad las leyes santísimas y los consejos evangélicos; proclamar valientemente las verdades enseñadas por la Iglesia acerca de la santidad del matrimonio, la enseñanza de la niñez, la posesión y disfrute de los bienes temporales, las obligaciones de los que administran la cosa pública; restaurar, por último, el justo equilibrio entre las diversas clases sociales, conforme á las leyes y las instituciones cristianas.

Estos son los principios que, obedeciendo á la divina voluntad, Nos proponemos aplicar durante el

1 Homilia De capto Eutropio, n. 6.

2 Apocalipsis, XII, 10.

curso de Nuestro Pontificado con toda la energía de Nuestra alma. Lo que á vosotros compete, Venerables Hermanos, será secundar Nuestra acción con vuestra virtud, vuestra ciencia, vuestra experiencia y, sobre todo, vuestro celo por la gloria de Dios, no mirando á más sino á formar á Cristo en todos. ¿De qué medios hay que valerse para alcanzar tan alto fin? Innecesario parece decirlo cuando por sí mismo se presentan al ánimo. Sea vuestro primer cuidado el de formar á Cristo en aquellas personas que, por deber de su vocación, están destinadas á formarlas en las demás. Nos referimos, Venerables Hermanos, á los ministros del Señor, porque cuantos sujetos se ven honrados con la dignidad del sacerdote han de saber que les corresponde, en los pueblos con quien viven, igual misión que la que San Pablo atestiguaba haber recibido cuando decía estas palabras: Hijitos míos, por quien segunda vez padezco dolores de parto hasta formar á Cristo en vosotros 1. Ahora bien; ¿cómo podrían dar cumplimiento á semejante deber si primero no estuviesen revestidos de Cristo, y revestidos hasta poder decir con el Apóstol: Yo vivo, ó más bien, no soy yo el que vivo, sino que Cristo vive en mí 2, porque mi vivir es Cristo 3?

Por lo cual, aunque todos los hombres deben aspirar al estado de varón perfecto, según Cristo 4, esto debe obligar más principalmente á quien haya de ejercer el ministerio sacerdotal. Por eso se le llama otro Cristo, no sólo en razón de que participa de la potestad de Cristo, sino porque tiene que imitarle en sus obras y de esta suerte, reproducir en sí mismo su imagen.

Y siendo esto así, ¿cuán grande,

1 Galatas, IV, 19.

2 Galatas, II, 20.

3 Filipenses, I, 21.

4 1 Corintios, IV, 13.

Venerables Hermanos, debe ser para formar un clero santo! Todo lo demás tiene menos importancia, de donde se sigue que vuestro mayor celo lo habeis de poner en el cuidado de vuestros Seminarios para poner en ellos tal orden y asegurarles tal gobierno, que allí florezcan á un tiempo mismo la integridad de la enseñanza y la santidad de las costumbres. Poned en el Seminario las delicias de vuestro corazón y no descuidéis cosa alguna de cuantas el Concilio de Trento dispuso en su gran sabiduría para asegurar la prosperidad de esta institución. Y cuando llegue el tiempo de promover á las Sagradas Ordenes á los jóvenes candidatos, no olvidéis esto que San Pablo escribía á Timoteo: No impongas de ligero las manos sobre alguno 1, estando ciertos de que, en la mayoría de los casos, tal como sean aquellos á quien introduzcáis en el sacerdocio, serán más tarde los fieles entregados á su solicitud. No tengáis en cuenta ningún interés particular, de cualquier naturaleza que sea; mas poned vuestra mirada únicamente en Dios, la Iglesia, la eterna felicidad de las almas, para evitar, como nos advierte el Apostol, que seamos cómplices de pecados ajenos 2.

Además, los sacerdotes recién salidos del Seminario no por esto han de quedar abandonados de la solicitud de vuestro celo. Apretadles, os lo suplicamos desde lo más íntimo de nuestra alma, apretadles frecuentemente contra vuestro corazón, en que ha de arder un fuego celestial; enfervorizadles, haced que se abrasen únicamente en procurar la gloria de Dios y ganar almas para el cielo.

Por lo que á Nós toca, venerables hermanos, velaremos con la mayor solicitud para que los eclesiásticos no se dejen sorprender por las insidiosas artes por cierta ciencia nueva, que se adorna con la máscara de la verdad y en que no se respira el buen olor de Jesucristo; ciencia mentirosa, que, á favor de pérfidos y falaces argumentos, se esfuerza en abrir camino á los erreres del racionalismo, y contra la cual ya advirtió el

1 I Timoteo, V, 22.

2 I Timoteo, V, 22.

Apostol á su amado Timoteo que se previniese cuando le escribía estas palabras: «Guarda el depósito, evitando las novedades profanas en las expresiones, y las contradicciones de la ciencia que falsamente se llama tal; ciencia que, profesándola algunos les hizo perder la fe 1.»

No es esto decir que no juzgamos merecedores de elogios á los sacerdotes jóvenes que se dedican á útiles estudios en los diversos ramos de la ciencia y que se preparan de esta suerte á defender mejor la verdad y refutar victoriosamente las calumnias que inventan los enemigos de la fe. Mas no podemos disimularlo, y lo declaramos con toda franqueza: tienen y tendrán siempre nuestra preferencia aquellos que, sin descuidar las ciencias eclesiásticas y profanas, se dediquen más particularmente á procurar el bien de las almas mediante el desempeño de los diversos ministerios que corresponden al sacerdote animado de celo por la gloria de Dios. Estoy poseído de profunda tristeza y de continuo dolor 2 al observar cuán bien puede aplicarse á nuestros días este lamento de Jeremías: Pedían pan los parvulitos y no había quien se lo repartiese 3. Porque, en efecto, no faltan eclesiásticos que, dejándose llevar de sus particulares gustos, malgastan su actividad en cosas de una utilidad más aparente que real, mientras acaso son menos numerosos los que, á ejemplo de Cristo, toman para sí las palabras del Profeta: El Espíritu del Señor reposó sobre mí, por lo cual me ha consagrado con su unción, y me ha enviado á evangelizar á los pobres, á curar á los que tienen el corazón contrito, á anunciar libertad á los cautivos y á los ciegos vista 4. Y sin embargo, á nadie puede ocultarse, puesto que el hombre tiene por guías la razón y la libertad, que el principal medio de devolver á Dios su imperio sobre las almas consiste en la enseñanza religiosa.

(Concluírá.)

1 I Timoteo, VI, 20-21.

2 Romanos, IX, 2.

3 Tronos, IV, 4.

4 Lucas, IV, 18-19.

# NOTICIAS

## DEL EXTRANJERO

### NOTICIAS DE JERUSALEM

La vigésimasexta peregrinación francesa de penitencia ha dejado en la ciudad Santa gratísimos recuerdos, tanto por la correctísima actitud cuanto por la piedad que han hecho gala todos los peregrinos. Unido á la peregrinación ha llegado á Jerusalem D. Mauro Seraphini nuevo superior general de los Benedictinos de Subiaco, establecidos hace ya mucho tiempo, en Jerusalem. Predecesor del reverendo padre Seraphini fué su propio hermano que acaba de ser preconizado arzobispo de Spoleto.

—La fiesta de la Exaltación de la Santa Cruz para los griegos celebróse el 23 con el esplendor de costumbre, sin que incidente alguno haya turbado, afortunadamente, la majestad de la imponente ceremonia. El patriarca griego lleva durante la procesión, sobre su cabeza, el relicario en el que se guarda un trozo de la verdadera Cruz al cual incensan continuamente muchos sacerdotes. Acompañan al patriarca varios arzobispos y obispos, y precedenlo cuarenta y cinco presbíteros revestidos con riquísimas capas de raso verde, recamadas de oro.

### UNA EXPLOSION

Montevideo 9.—Ha hecho explosión la Santa Bárbara del cañonero *Rivera*, uno de los dos que formaban la marina de guerra en esta república.

Resultaron numerosos muertos, entre ellos el comandante, que quedó carbonizado.

El barco se fué á fondo.

### SIGUEN LAS COACCIONES

Coertray 9.—Mil quinientos huelguistas salvaron la frontera belga para hacer cesar el trabajo en el convento de Asuncionistas.

En Dizet y Plocqster arrojaron piedras á las fábricas.

La gendarmería cargó sobre los invasores hiriendo á muchos.

Los huelguistas regresaron á territorio francés.

### DE MARRUECOS

Paris 9.—Según el corresponsal del periódico *Le Matin*, en el Sur oranés, las autoridades militares de Argelia tienen pruebas de que los bandoleros marroquíes de El Mungar y Taghit precedieron bajo la inspiración directa del sultán é iban mandados por un primo de Abdul-el Azziz.

*Le Matin* añade que en Paris se tiene la confirmación de esta noticia, y cree saber que el gobierno francés ha resuelto pedir explicaciones al sultán.

### HUELGAS

Budapeth 10.—Anoche un grupo de 900 huelguistas asaltó la redacción de un periódico cargando la policía sobre los agresores sable en mano.

Los últimos se resistieron, resultando

de la lucha tres huelguistas y cuatro agentes heridos.

La policía ha detenido á 350 de los manifestantes.

Lila 10.—De las diez y ocho reuniones de obreros celebradas anoche en esta ciudad, diez y seis acordaron continuar la huelga.

En Toursoing se ha restablecido el orden.

En Iballuín continuá la huelga general.

La gendarmería ha preso a muchos obreros, la mayor parte belgas por ejercer coacciones sobre los operarios que trabajan.

En Roubaix hubo anoche tumultuosas manifestaciones.

Los huelguistas apedrearon varios edificios rompiendo los cristales.

Un comisario de policía ha sido gravemente herido.

LA CUESTION DE BELGRADO

Sofía 9.—Un destacamento de soldados otomanos atacó á un puesto búlgaro en Karivanitza, junto á la frontera.

Algunos búlgaros resultaron heridos, Han llegado á Bulgaria más macedonios fugitivos en número de 2.000.

Sofía 10.—Anteayer atravesó la frontera búlgara un batallón turco, apoderándose de un fuerte, y entrando á saqueo en un pueblo búlgaro.

Dos compañías de soldados búlgaros salieron para castigar al enemigo, pero los turcos se retiraron sin aceptar el combate.

EL CONGRESO CATOLICO DE BOLONIA

Paris 9.—En los Círculos católicos de Italia se aguarda con interés la reunión del Congreso católico de Bolonia, que habrá de verificarse en el mes de Noviembre como destinado á aclarar la situación político-religiosa adentro del nuevo Pontificado.

DE LA PENINSULA

MOVIMIENTO POLITICO

Madrid 10.—Ayer llegaron á Madrid los señores Suárez Inclán y Gullón (don Pio); hoy son esperados Bomero Robledo y Azcárraga y el domingo llegará el señor Montero Ríos.

Ayer conferenciaron detenidamente los señores Rodríguez y marqués de la Vega de Armijo suponiéndose que se trató de la cuestión de la jefatura.

También celebraron una conferencia larga los señores Villaverde y Dato.

PROYECTOS

El señor Santos Guzmán ha terminado ya el estudio de los proyectos que ha de presentar á las Cortes y que se refieren á las reformas del código civil, del penal, del de Comercio, de las leyes de enjuiciamiento é hipotecaria.

OTRAS NOTICIAS

El ministro de Marina está dispuesto á solicitar del de Hacienda la concesión de un crédito extraordinario para terminar la construcción de los cañoneros *Alvaro*

de *Bazán* y *Marqués de la Victoria* que servirán para custodiar las rías y costas gallegas.

El conde de Romanones niega que estuviera de acuerdo con el señor Moret al dirigir la carta que tanta bulla ha metido.

Y como prueba señala el hecho de que hayan firmado la carta diputados adversarios del señor Moret y que votarán contra éste en la elección de jefe cuando la Asamblea se celebre.

‘EL SIGLO FUTURO,

*El Siglo Futuro* se ocupa de lo ocurrido en las peregrinaciones de Bilbao y dice que no es un hecho aislado sino que tiene carácter é interés general.

Dice además que esta es la hora de organizarse los católicos, en vista de la desorganización de los partidos liberales, para emprender una activa campaña que sea fructífera en la vida política como en la civil y en la social.

CONCENTRACION

En Alda se ha concentrado la guardia civil por haberse declarado en huelga los obreros de las fábricas de calzado.

LOS MINEROS

Bilbao.—Han celebrado una conferencia Perezagua, jefe de los socialistas de Bilbao y el gobernador civil para tratar del proyectado mitin de los mineros con objeto de pedir que se les pague semanalmente.

Se ha convenido en que se celebre el domingo por la mañana, á las diez en la plaza de toros y luego irán en manifestación al gobierno civil.

A la estación saldrán á esperarlos los socialistas bilbaínos con estandartes.

Se calcula que vendrán unos 7.000.

El mitin es una excusa y reunidos con objeto de meter miedo á los católicos, pero los mineros no están dispuestos á hacer el juego de los que desde sus casas pretenden promover el desorden.

PEREGRINACION

Con gran solemnidad y sin incidente alguno se ha celebrado la peregrinación á Begoña de los católicos del valle de Arratia, asistiendo cerca de 4.000 peregrinos.

SECCION RELIGIOSA

Santos de mañana

SANTA TERESA DE JESÚS VIRGEN Y FUNDADORA Y NTRA. SRA. DE MIGUELICIA EN ITALIA

CULTOS

Iglesia de las Teresas

Mañana terminarán las Cuarenta Horas en obsequio de Santa Teresa y del patriarca San José; á las seis y media exposición del Santísimo; á las diez misa cantada por la música y sermón que dirá el Rvdo. P. Jenaro Blanquer, S. J. Al anochecer continuará la novena por el mismo orador, y la reserva precedida del Te Deum laudeamus.

Oratorio de la Pureza

Se celebrará fiesta en obsequio á Santa Teresa de Jesús; á las siete y media misa de Comunión general, á las diez misa mayor, en que predicará don Bartolomé Juan.

CORTE DE MARIA.—En la Catedral, á la Virgen de la Asunción.

ASOCIACION DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS

Intencion para este mes

El apostolado acerca de la juventud

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que todos, y más los sacerdotes, trabajen con celo por los jóvenes.

RESOLUCION APOSTOLICA

Sostener en las parroquias las congregaciones de jóvenes.

DE PALMA

El *Boletín oficial* de la provincia publicó ayer el repartimiento formado por la Administración de hacienda de Baleares, de las un millón 759.156 pesetas del cupo que por la contribución territorial y pecuaria ha correspondido á cada pueblo para el año de 1904, con inclusión del recargo del 16 por 100 sobre los cupos para atender á las obligaciones de primera enseñanza.

A Palma le han correspondido, por los expresados conceptos, ciento 18.413'88 pesetas.

Dicho repartimiento ha sido aprobado por la Diputación provincial.

Con fecha de ayer se remitió al Ministro de la Gobernación el recurso de alzada interpuesto por don Antonio Torres y otros concejales interinos del Ayuntamiento de San Juan Bautista, contra la providencia de este gobierno de 11 de Septiembre último, por la que se declaró incapacitados para desempeñar dichos cargos.

En la Secretaría del Ayuntamiento del pueblo de San Lorenzo se halla expuesto al público, á efectos de reclamación la matrícula industrial y de comercio formada para el año 1904.

El coronel de ingenieros retirado D. Fulgencio Coll y de Tord, ha fallecido en esta capital después de larga enfermedad sufrida con resignación cristiana, confortado con los Santos Sacramentos y la bendición apostólica.

Era el señor Coll un ferviente católico y pundonoroso militar, cualidades que le valieron el aprecio de cuantos letrataban.

El Señor haya concedido el galardón de los justos al alma del finado y derrame el bálsamo del consuelo á su afligida familia, á quien enviamos la expresión de nuestro sentido pésame.

Mañana ganan indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias, los Directores y Celadores del Apostolado de la Oración.

El general gobernador de esta plaza ha comunicado al gobernador civil que las escuelas prácticas de artillería tendrán lugar en el fuerte del *Cap Enderrocit* los días 14, 16, 17, 19 y 20 del actual, si el tiempo no lo impide, izándose el pabellón nacional dos horas antes de romper el fuego, no sólo en la expresada batería, sino en el castillo de San Carlos, para que sirva de señal.

Lo que se avisa á fin de que se abstengan de cruzar embarcaciones por el frente de dicha batería en los citados días y evitar posibles desgracias.

La Comisión de Gobierno interior del Ayuntamiento de esta capital acordó en la última sesión proponer la adquisición de los impermeables para la Guardia municipal nocturna y jefes de la misma, quedando encargado el señor Bonnin de adquirir los precios para la confección de los mismos.

En la plazoleta de la Consigna, frente la Capitanía del puerto se han instalado tres arcos voltaicos que la Compañía Isleña Marítima coloca allí para facilitar las operaciones de embarque en los vapores que salen de noche.

Es una mejora de reconocida utilidad para el público y de seguridad para los pasajeros.

Por el Ministerio de Agricultura y Obras públicas se ha ordenado que se den toda clase de facilidades á los obreros para el curso de las instancias que presenten en el gobierno civil solicitando plazas de las pensionadas por el Estado, con el fin de que los trabajadores puedan ir al extranjero á estudiar nuevos adelantos.

En el negociado de reemplazos de este Ayuntamiento se suplica la presentación del soldado Bartolomé Rigo, licenciado de Cuba al objeto de enterarle de un asunto que le interesa.

Ha salido de Barcelona para Cartagena el acorazado *Carlos V* con objeto de recoger en dicho puerto el personal técnico que ha de asistir á las pruebas del dique de Subic que han de verificarse en Mahón.

El día 16 del corriente se dará principio á las clases de la carrera del Magisterio en el Instituto de esta provincia.

Se halla vacante la plaza de farmacéutico de la villa de Selva, dotada con el haber de 75 pesetas anuales.

Ha sido nombrado, con carácter interino, consul de Bolivia en esta capital D. Enrique Alzamora, por renuncia de D. Domingo Fons que desempeñaba dicho cargo.

Por el agente ejecutivo de la segunda zona de Palma se ha señalado el día 27 para la venta en pública subasta de una porción de tierra situada en la villa de Santa María, embargada por débitos á la contribución.

Entre los aspirantes presentados al concurso de traslación á la cátedra de Historia del Instituto de San Sebastián figura el que lo es de esta capital D. Juan Llopis y Gálvez.

En el vapor *Bellver* fueron embarcados ayer 550 cerdos cebados con destino al consumo de Barcelona.

## TELEGRAMAS

### Los viajes del Rey

Se dice que el Rey piensa visitar Francia, Alemania y Austria, después de haber ido á Portugal.

### Actitud de los antiliberales

Los carlistas, antiliberales y los integristas y las demás fuerzas católicas se proponen emprender una enérgica campaña contra el gobierno, con motivo de los últimos atropellos contra los peregrinos; relacionándolos con la libertad para atacar á la Iglesia con que se favorece á los impíos.

### Petición

Los representantes de Baleares han pedido al Ministro de Hacienda que active el despacho del expediente de los bienes de Lluch.

### Mitín monstruo

Se ha preparado uno en Valencia, por el partido federal, con asistencia de 5.000 personas. Antes de empezar se promovió un gran escándalo, que movió á los iniciadores á suspenderlo. Las tropas estaban preparadas.

### Urquijo

El diputado carlista Sr. Urquijo ha dirigido algunos violentos telegramas al gobierno por su tolerancia en lo de Bilbao. En ellos le acusa de amparar á los revolucionarios. García Alix ha enviado estos telegramas á los tribunales, por considerarlos injuriosos. Están dirigidos al Rey, á Vilerverde y á García Alix.

### El indulto

Se ha acordado conceder el indulto de Cecilia Aznar, por mayoría de votos.

### Regimiento preparado

El Regimiento de Valencia está preparado para salir hacia Bilbao cuando se le ordene.

### Pedrea

En San Sebastián ha sido apedreado el automovil en que pasaba el Sr. Urquijo con su señora, resultando herida ésta.

### La guerra ruso-japonesa

Dícese que se ha fijado el 16 para la ruptura de las hostilidades.

### Las elecciones

Se ha fijado el 8 de noviembre para las elecciones según una nota oficiosa.

### Turcos é insurrectos

En un terrible combate han muerto todos los insurrectos que eran 25, y 560 turcos. Estos eran seiscientos.

### Llegada

Ha llegado Montero Rios.

BOLSA—Madrid 12 Octubre de 1903  
Interior contado. . . . . 76'70  
Interior fin de mes. . . . . 76'87  
5 p<sup>s</sup> Amortizable . . . . . 96'85  
Banco de España. . . . . 476'50